

60 Jahre BBK Wiesbaden – answer 2

Ausstellung im Hessischen Ministerium für Wissenschaft und Kunst vom 11.11. – 29.11.2015

Der Berufsverband Bildender Künstlerinnen und Künstler Wiesbaden e.V. feiert sein 60jähriges Bestehen mit einer besonderen Ausstellung im Hessischen Ministerium für Wissenschaft und Kunst.

„Dazu präsentiert der Verband eine Auswahl von Werken seiner heutigen Mitglieder, die als Antwort auf frühere Arbeiten explizit für diese Ausstellung entwickelt und realisiert wurden. Beide Werke sind ausgestellt. Die konzeptionelle Idee kombiniert somit Kunstwerke aus dem Schaffenszeitraum 1955-2014 mit der Gegenwart und wirft einen Blick auf die eigene Geschichte.“ (Dr. Jennifer John, Kuratorin)

Das neugierig stimmende Motto für die Ausstellung lautet *answer 2* und lässt alle Sparten der Bildenden Kunst zu. So sind Malerei, Grafik, Skulptur, Objekt, Fotografie, Video und Installation vertreten. Spaß und Sinn an der Aktion machten das themengebundene und menschliche Interesse aneinander, an der künstlerischen Arbeit eines Kollegen, am Dialog und Austausch.

Mit dem zugrunde liegenden Konzept von *answer 2* und der viel diskutierten Umsetzung entstand eine neue Qualität kollegialer Gemeinsamkeit. Selbst dann, wenn es um das Werk und Leben eines verstorbenen Künstlers ging, bei dem für ein tieferes Einfühlungsvermögen und Wissen um seine Arbeit und Person recherchiert werden musste. Hier war die Zusammenarbeit mit der Kunstarche sehr hilfreich, weil einige der älteren ausgestellten Werke dort archiviert sind und für die Ausstellung entliehen wurden.

Mit der Idee von „*answer 2*, der Gegenüberstellung zweier Werke, wird ein Einblick in den Zeitraum von 60 Jahren künstlerischen Schaffens im BBK möglich: 1955 - 2015. Die Kuratorin wählte aus siebzehn Künstlerpaaren zwölf aus, die in der Ausstellung gezeigt werden. Alle siebzehn Paare sind auf den Spielkarten eines Memorys abgebildet, welches anstelle eines Ausstellungskataloges kreiert wurde. Das Spiel, ein interessantes die Ausstellung begleitendes Novum, erscheint zur Eröffnung. Ein Kartenpaar zeigt mit Datumsangabe jeweils die formale und inhaltliche Konstellation von zwei Kunstwerken, die ein Spiegel ihrer Entstehungszeit sind oder im Gegenteil auch überraschen. Das Kartenspiel begleitend erscheint ein Text vom Gründungsmitglied Prof. Dr. Wolf Spemann über die Geschichte des Wiesbadener BBK und dessen Aktivitäten in unserer Stadt.

Die Ausstellung steht unter der Schirmherrschaft von Boris Rhein, Hessischer Minister für Wissenschaft und Kunst. Er hat das Grußwort der Textbroschüre geschrieben, für die auch der BBK-Bundvorsitzende Werner Schaub, ebenso wie die Kuratorin Dr. Jennifer John einen Text verfasst haben.

Die Vernissage ist am Dienstag, 10. November um 19 Uhr in der Schalterhalle des Hessischen Ministeriums für Wissenschaft und Kunst, Rheinstraße 23 – 25 in Wiesbaden. Am Dienstag, 24. November um 19 Uhr lädt der BBK zu einem Künstlergespräch ein. Die Ausstellung ist Dienstag bis Freitag von 15 – 19 Uhr, Samstag und Sonntag von 14 bis 18 Uhr geöffnet.